



# EL SEMANARIO,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

EDITOR Y REDACTOR RESPONSABLE — Rafael Carranza.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION  
IMPRESA DE LA PAZ,  
Frente a la Nacional.

San José, 25 de mayo de 1889.

NÚMERO SUELTO.....10 cts.  
SUSCRICIÓN POR MES.....35 „

## EL SEMANARIO.

### ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS.

Un establecimiento de este género se hace ya, en Costa Rica, de todo punto indispensable, porque así lo reclaman no sólo las necesidades sociales y el interés de las familias, sino también la corriente del progreso de este siglo. En casi todos los países más adelantados, la escuela de artes y oficios figura en primera línea, y es que ella promueve naturalmente el bienestar y prosperidad nacionales. Esto está al alcance de toda inteligencia, pues no se necesita criterio alguno especial para conocer las ventajas que trae por consiguiente el plantel cuya fundación recomendamos.

Si nuestra memoria no nos es infiel, hace dos ó tres años que el Congreso acordó destinar la suma de \$36,000 para el establecimiento de tal escuela; podría ahora ponerse manos á la obra, sin pérdida de tiempo, ya apoyando la creación de una sociedad anónima con ese fin, lo que nos parece más acertado, ya fundando el Gobierno por sí mismo ese instituto, como lo ha hecho, por ejemplo, con el Liceo de Costa Rica.

Sabemos que el doctor don Elías Rojas ha presentado ante el Ministro de Fomento una solicitud, en que propone la organización de una sociedad anónima para la fundación y sostenimiento de la escuela de artes y oficios; la ocasión, pues, no puede ser más oportuna, y con tal de que no haya condiciones onerosas para el Gobierno, debe desde luego apoyarse cuanto sea posible al postulante, á fin de que éste, sin trabas gravosas, se dedique con fe y entusiasmo á realizar propósito tan importante.

La escuela de corrección, recientemente acordada, deberá entonces, en nuestro concepto, refundirse en la de artes y oficios, por medio de una reglamentación adecuada. Pudiera establecerse por separado, pero siempre dependiente de la otra, y así no dudamos que llegaría á producir el éxito apetecible. En fin, esto sería objeto de seria meditación, hasta llegar á conclusiones bien claras, de manera que pusieran en evidencia medios adecuados y seguros para que la fusión de ambas escuelas no entorpeciera la marcha regular y progresiva de cada una.

Trabajando desde luego con toda actividad, después de año y medio, á más tardar, tendríamos establecida gran parte

te de la escuela de artes y oficios, y á contar de ese término en adelante, muchas serían las obras que empezaran á acreditar al país y á servir eficazmente en la vida práctica de la sociedad.

Una fábrica de candelas, una de jabón, una de cigarrillos; una alfarería; talleres de hojalatería, corderería etc. serían de aplicación inmedia entre nosotros. Pero no se piense solamente en el consumo de las obras; véase cuanto bien reportaría el aprendizaje de las diversos artes y oficios, á la juventud, en cuyas manos está la futura suerte de la nación. El trabajo dignifica al hombre, lo aleja de los vicios, la corrupción, lo hace feliz cuanto es dable; y esa felicidad tiene que traslucirse en la vida social. Purificadas las costumbres el progreso es cada vez más efectivo; por eso nunca son demasiados los esfuerzos de un Gobierno en pro de la educación de la juventud y del fomento á la clase obrera.

Si el Licenciado don La Ascensión Esquivel continúa, como lo creemos, el mismo programa liberal del señor Presidente Soto, no dudamos ni por un momento que apoyará con toda la vehemencia de su entusiasmo por las buenas causas, la fundación de la escuela de artes y oficios, por ser una verdadera necesidad que reclama pronto remedio.

EL REDACTOR.

### CRÓNICA LOCAL.

Si otras veces ha sido empresa romana forjar crónicas, con mayor razón hoy que son raros los acontecimientos, que los únicos que asoman las narices son políticos, si política puede llamarse el quita y pon: hoy que el teatro ha quedado como la Sirena, mitad pescado y mitad de gente y por consiguiente no tenemos donde ni con qué divertirnos; pero quisiéramos saber qué se ha pensado respecto á construcción de Teatro, aunque hay diputado que opina que éste nada enseña ni moraliza, en fin, que carece de objeto; ¿por qué será que este asiento en el Congreso hace pensar tan mal á tantos que en verdad no son tan vulgares ni atrasados? mas dejemos á los padres de la patria con sus debates y su diario de sesiones y continuemos nuestra tarea.

Decíamos pues, que topábamos con algunas dificultades de gran calibre para escribir una crónica, pero era que no nos acordábamos del gran turno del Hospicio de Huérfanos. Efectivamente estuvo muy concurrido y animado, que son las palabras que siempre se usa decir de todas las reuniones; aunque falten en alguna de ellas nuestras bellas y las que no lo son

todas se esforzaron en sacarle á los pollos, á los gallos y hasta á las cluecas, lo que tenían en el bolsillo y en el nudo del pañuelo, para beneficio de los huérfanos,— todos los cantones se esmeraron en hacer plata, rifando los objetos donados por nuestra filantrópica población, que no es poca dicha.

Todo lo de esta fiesta nos pareció muy bueno, porque nosotros no nos quedamos atrás en el sentimiento humanitario; pero si fuera posible evitar que los huérfanos pidieran limosna personalmente, sería mucho mejor; pues tememos que después de ya hombres hechos y derechos pierdan el miedo de pedir y..... ojalá que los huérfanos no supieran si posible fuera, de dónde les viene lo que les da la vida y su educación. La caridad cuando más oculta, parece más meritoria.

Este es un modo de pensar nuestro, propio y exclusivo, y no queremos que por esto se vaya á levantar ningún polvorín, ó á que parezcamos como enemigos de instituciones que más bien defendemos.

Pasemos á otra cosa y es á alabar, sin adular, algunas medidas que siempre son comunes en todos los cambios, pero que no dejan de tenernos cuenta. Acabamos de leer "La Gaceta Oficial" del jueves 23, que tiene muy poco, pero bueno; nada menos que asume por medio de un acuerdo la oficina de Obras Públicas. Pocas veces hemos leído un acuerdo tan cuerdo; pues los parches de fomento han sido las cataplasmas más grandes que han desinflamado al erario; así es que yo me alegro, tu te alegras, él se alegra y todos nos alegramos.

Que siga así el nuevo Gobierno y ya verá si arriesga á volverse viejo.

Y hasta otro día que se presente material para nuestra mal cortada pluma.

## VARIEDADES.

LAS discusiones de la prensa, con motivo de las próximas elecciones para la presidencia de la República, han empezado ya. El distinguido ciudadano don José J. Rodríguez, Presidente del Supremo Tribunal de Justicia, ha quemado el primer cartucho publicando una carta en que explica su credo político y contradice la opinión de un órgano de la prensa guatemalteca, que lo había acusado de *conservador y tradicionalista*.

Aunque se acercan ya las luchas electorales, nosotros no creemos oportuno romper el fuego inmediatamente, pues durante los meses que faltan podemos darnos tiempo para estudiar un poco más á nuestros principales hombres públicos y

señalar al fin, con mayores probabilidades de acierto, al ciudadano que, en nuestro concepto, puede ocupar dignamente la primera magistratura de la nación en el próximo período constitucional.

CUANDO se estableció la escuela de la cárcel tuvimos la pena de disenter de la opinión de nuestros colegas que apoyaron la creación de aquel plantel. Dijimos que la escuela en la cárcel no produciría resultado ninguno, á causa del movimiento continuo de entradas y salidas de los reos, á quienes no quedaba, ni con mucho, tiempo suficiente para hacer su aprendizaje, pues lo más que permanecían en la cárcel era tres meses, al cabo de cuyo término, salían ó libres ó á cumplir su condena en San Lucas. Y escribimos sobre la conveniencia de que se estableciese en este presidio, porque entonces sí podía sacarse algún provecho. No se nos hizo caso, pero es lo cierto, según informes, que hoy se piensa en trasladar á San Lucas la referida escuela de la cárcel.

ACERTADO nos parece el paso, pero trabajos le mandamos al señor Ministro de Fomento: hace asumido en esta cartera la Dirección General de Obras Públicas. Debiera ahora crearse un empleo que se llamará por ejemplo "Auxiliar de obras públicas," para ayudar al señor Ministro, porque de lo contrario no sabemos cómo va á entendedérselas ese pobre funcionario con tanto que hacer.

SEA bien venido el Doctor don Lorenzo Montúfar, á quien saludamos respetuosamente.

NUESTRO amigo don Alejo Marín J. ha aceptado el destino de Policía de Higiene. A propósito es para ese empleo, pero su taller de carpintería, que es el fuerte principal del señor Marín, permanecerá ahora oscuro y silencioso!

Así las cosas.

DAMOS nuestro más sentido pésame á la estimable familia Iglesias, por el rudísimo golpe que acaba de sufrir con la muerte de la señorita Josefina Iglesias, bue elevó su vuelo al cielo cuando apenas comenzaba á la vida.

BUENO.—El señor Arellano, Ministro de España residente en Centro América, ha llegado á esta República.

Saludámoslo con el mayor respeto.

POR fin don Teodosio Castro compondrá ó nó la acera de su casa situada al frente del Parque? Ojalá este señor no se hiciera sordo por más tiempo al llamamiento que le ha hecho la prensa para que componga la acera en referencia, verdadero charco que amenaza constantemente á los transeuntes.

ASEGÚRASE que el Jefe Político de San Mateo pondrá su renuncia antes que manden recoger los puercos y otros animales que libremente pasean por las calles, por no ofender en manera alguna á sus favorecedores, amigos, parientes y otras personas que le proporcionaron su colocación.—(Rimitido de Alajuela.)

DAMOS nuestros agradecimientos al Agente de esta hoja en Alajuela, don

Eugenio Vargas, por el interés que se ha tomado para la extensa circulación en aquella localidad.

LOTERÍA.—El día 9 del próximo mes de junio habrá un sorteo extraordinario. \$ 6,500 en premios distribuidos así:

1 premio de.....	\$ 3,000
1 " " .....	500
4 " " \$ 200 cada uno.....	800
5 " " " 100 cada uno.....	500
10 " " " 50 cada uno.....	500
50 " " " 20 cada uno.....	1,500
10 aproximaciones de \$ 20 c/u .....	200

Las aproximaciones son al número que obtenga el mayor premio, 5 números antes y 5 después.

OJALÁ todos los Jefes Políticos reunieran las condiciones tan apreciables que reúne don Domingo Carranza, quien ha sido nombrado para Desamparados. Con hombres como Domingo los pueblos no sufren, sino que prosperan y viven tranquilos, sin *chicanas* y molestias. No podemos menos, pues, de aplaudir el acuerdo en que se hace el nombramiento expresado.

LA Dirección General de Correos solicita una persona mayor de diez y ocho años, que sepa leer y escribir, para desempeñar una plaza de cartero de la misma Dirección.

LA lenidad con los criminales conduce de una manera segura á la perdición y es un delito mayor que perjudica grandemente á la sociedad entera. *Es cómplice de los criminales quien los encubre, debiendo delatarlos según la posición de autoridad que ocupa.*

HEMOS oído decir que la *Sociedad Tipográfica* ha nombrado á don Juan F. Ferraz redactor de *La Prensa Libre*, título con que se piensa sacar á luz ese nuevo periódico.

AL Canal de Centro América y á *La República* agradecemos y correspondemos su saludo. Desearíamos que el último colega se sirviera indicarnos cuál es la buena causa á que dice debemos afiliarnos. En eso de *buenas causas* acaso tenga más experiencia que nosotros. En fin, ya iremos entendiéndonos.

UN DUELO.—Dos jóvenes que habían sido muy amigos y hasta compañeros de habitación, concertaron un duelo, por un simple motivo, hace algunos días, en una ciudad de los Estados Unidos. Las armas elegidas fueron dos revólveres de 7 tiros cada uno. Descargáronse las primeras cápsulas, resultando ilesos los combatientes; se dispararon otros 14 tiros y entonces dos mortíferos proyectiles atravesaron..... el sombrero de un adversario y el gabán del otro, con lo que se dió el lance por terminado.

En esos trances tan fieros,  
Pagan siempre gabanes y sombreros.

DEBE prohibirse la venta de culebras de Faraón por estar compuestas de sustancias muy venenosas. Se venden en algunos establecimientos unos muñequitos, á los cuales aplicándales en cierto lugar un pedacito de sulfocianuro de mercurio y encendiendo esta sustancia con un fósforo, se

desarrolla ésta extraordinariamente, de tal manera que un pedacito de pasta de medio centímetro de largo se convierte en una enorme solitaria. En días pasados una niña de tres años se metió en la boca un pedacito de la referida pasta, y estuvo gravemente enferma, por más de cuatro horas. Gracias á que se acudió á tiempo, pudo salvarse la niña. Los padres nos han encargado dar las más expresivas gracias al doctor Rucavado por la prontitud con que acudió y lo solícito que estuvo hasta convencerse de que había cesado el peligro.

CAÑERÍA.—El agua que bebemos está tan sucia que para tomarla es necesario cerrar los ojos y encomendarse á Dios! Ignoramos la causa de esta revolución de aguas; pero llamamos la atención del señor Gobernador sobre este asunto.

Luz, luz y más luz pide el público. No nos conformamos con las luces del siglo, necesitamos también de la luz material para no *desbarrancarnos* de noche en esas calles de Dios. La luz eléctrica está ahora como la que despiden los cerebros de ciertos diputados que comienzan á decaer. Despiden una ráfaga y se les olvida el asunto de que tratan; al rato otra ráfaga de mayor ó menor intensidad, y de otro color, hasta que por fin se sientan. No culpamos á don Luis, pero el resultado es que un pobre periodista se desbarrigó bajando un escalón en el momento del eclipse.

TRANVÍA.—¿En qué habrá parado este señor de quien nadie ha vuelto á acordarse? Cuántos servicios prestaría ahora que hay tanta escasez de casas y que, por lo mismo, sería oportuno fabricar un lote de viviendas en Mata Redonda. Sabemos que el señor Richmond está dispuesto á facilitar terrenos baratos en el punto llamado New York. Pero sin tranvía, es difícil que se resuelvan las personas pudientes á edificar en las afueras de la ciudad.

DICEN malas lenguas que ciertos diputados ponen al pobre taquígrafo en verdaderos apuros, porque hay veces que hablan una lengua tan desconocida, que la taquígrafía es impotente para trasladarla al papel. Oh Herranz y Qairós, cuantos daños habéis causado!

UN periódico de Méjico correspondiente á marzo último, asegura muy orondo que un señor Verde ha resuelto la cuadratura del círculo. La prensa sería no debiera usar de ciertas bromas, disimulables solamente el 28 de diciembre, día de los Santos Inocentes.

CON el mayor gusto felicitamos á nuestro amigo Cipriano Soto por haber coronado, con éxito magnífico, su carrera de abogado. Que llegue á obtener numerosa clientela y que defienda siempre muy buenas causas, son nuestros deseos.

SE DICE que volverán los sueldos para los cajistas de la Imprenta Nacional; que la tarifa será de nuevo echada por tierra. Si esto es cierto, verdaderamente lo sentimos, porque sabido es que el pago por tarifa, según lo demuestra la experiencia, es el más equitativo y económico, porque se remunera al obrero conforme á sus esfuerzos y actividad, y el perezoso entonces adquiere su merecido. Además, ese sistema contribuye la

mantenimiento de la buena disciplina, pues el operario se concreta con más ahínco á sus tareas. Ya tratamos con extensión esta materia, de suyo tan importante:

SON tan sentidas las siguientes rimas del inmortal Becquer, que no podemos menos de reproducirlas:

Olas gigantes que os rompéis bramando  
En las playas desiertas y remotas,  
Envuelto entre las sábanas de espumas,  
Llevadme con vosotras.

Ráfagas de huracán, que arrebatáis  
Del alto bosque las marchitas hojas  
Arrastradas en el ciego torbellino  
Llevadme con vosotras!

Nubes de tempestad, que rompe el rayo,  
Y en fuego ornais las desprendidas orlas,  
Arrebatado entre la niebla oscura,  
Llevadme con vosotras.

Llevadme por piedad, á donde el vértigo  
Con la razón me arranca la memoria...  
¡Por piedad!... ¡Tengo miedo de quedarme  
Con mi dolor á solas!

G. A. Becquer.

### LA NINFA, Cuento parisiense.

En el castillo que últimamente acaba de adquirir Lesbia, esta actriz caprichosa y endiablada que tanto ha dado que decir al mundo por sus extravagancias, nos hallábamos á la mesa hasta seis amigos. Presidía nuestra Aspasia quien á la sazón se entretenía en chupar como uña golosa, un terrón de azúcar húmedo, blanco entre las yemas sonrosadas. Era la hora del charreuse. Se veía en los cristales de la mesa como una disolución de piedras preciosas, y la luz de los candelabros se descomponía en las copas medio vacías, donde quedaba algo de la púrpura del borgoña, del oro hirviente del champaña, de las líquidas esmeraldas de la menta.

Se hablaba con el entusiasmo de artistas de buena pasta, tras una buena comida. Éramos todos artistas, quien más, quien menos, y aún había un sabio obeso que ostentaba en la albura de una pechera immaculada, el gran nudo de una corbata monstruosa.

Alguien dijo:—Ah, sí, Fremiet!—Y de Fremiet se pasó á sus animales, á su cincel maestro, á dos perros de bronce que cerca de nosotros, uno buscaba la pista de la pieza, y otro como mirando al cazador alzaba el pescuezo y arbolaba la delgadez de su cola tiesa y erecta. Quién habló de Mirón? El sabio, que recitó en griego el epigrama de Anacreonte: Pastor, lleva á pastar más lejos tu boyada, no sea que creyendo que respira la vaca de Mirón, la quieras llevar contigo.

Lesbia acabó de chupar azúcar, y con una carcajada arjentina:

—Bah! Para mí los sátiros. Yo quisiera dar vida á mis bronces, y si esto fuese posible, mi amante sería uno de esos velludos semi-dioses. Os advierto que más que á los sátiros adoro á los centáuros; y que

me dejaría robar por uno de esos monstruos robustos, solo por oír las quejas del engañado, que tocaría su flauta lleno de tristeza.

El sabio interrumpió:

—Bien! Los sátiros y los faunos, los hipocentáuros y las sirenas, han existidos como las salamandras y el ave Fénix.

Todos reimos; pero entre el coro de carcajadas, se oía irresistible, encantadora, la de Lesbia cuyo rostro encendido, de mujer hermosa, estaba como resplandeciente de placer.

—Sí—continuó el sabio—con qué derecho negamos los modernos, hechos que afirman los antiguos? El perro gigantesco que vió Alejandro, alto como un hombre, es tan real, como la araña Kraken que vive en el fondo de los mares. San Antonio Abad de edad de noventa años fué en busca del viejo ermitaño Pablo que vivía en una cueva. Lesbia, no te rías. Iba el santo por el yermo, apoyado en su báculo, sin saber dónde encontrar á quien buscaba. A mucho andar, sabéis quien le dió las señas del camino que debía seguir? Un centáuro, medio hombre y medio caballo,—dice un autor,—hablaba como enojado; huyó tan velozmente que presto le perdió de vista el santo; así iba galopando el monstruo, cabellos al aire y vientre á tierra.

En ese mismo viaje San Antonio vió un sátiro "hombrecillo de extraña figura, estaba junto á un arroyuelo, tenía las narices corvas, frente áspera y arrugada, y la última parte de su contrahecho cuerpo remataba con pies de cabra."

—Ni más ni menos—dijo Lesbia—M. de Cocureau, futuro miembro del Instituto! Siguió el sabio:

—Afirma San Jerónimo que en tiempo de Constantino Magno se condujo á Alejandría un sátiro vivo siendo conservado su cuerpo cuando murió.

Además vio el emperador en Antioquia.

Lesbia había vuelto á llenar la copa de menta, y humedecida la lengua en el licor verde como lo haría un animal felino.

—Dice Alberto Magno que en su tiempo cogieron á dos sátiros en los montes de Sajonia. Enrico Zormano asegura que en tierras de Tartaria había hombres con solo un pié, y solo un brazo en el pecho. Vincencio vió en su época un monstruo que trajeron al rey de Francia; tenía cabeza de perro; (Lesbia reía) los muslos, brazos y manos tan sin vello como los nuestros; (Lesbia se agitaba como una chicuela á quien hiciesen cosquillas) comía carne cocida y bebía vino con todas ganas.

—Colombine! gritó Lesbia—Y llegó Colombine, una falderilla que parecía un copo de algodón. Tomóla su ama, y entre las explosiones de risa de todos:

—Toma, el monstruo que tenía tu cara! Y le dió un beso en la boca, mientras el animal se estremecía é inflaba las narices como lleno de voluptuosidad.

—Y Filegón Traliano—concluyó el sabio elegantemente—afirma la existencia de dos clases de hipocentáuros: una de ellas como elefantes. Además.....

—Basta de sabiduría—dijo Lesbia. Y acabó de beber la menta.

Yo estaba feliz. No había desplegado mis labios—Oh—exclamé—para mí, las ninfas! Yo desearía contemplar esas desnuda-

deces de los bosques y de las fuentes, aunque como Acteón, fuese despedazado por los perros. Pero las ninfas no existen.

Concluyó aquel concierto alegre, con una gran fuga de risas, y de personas.

Y qué! me dijo Lesbia—quemándome con sus ojos de faunesa y con voz callada como para que solo yo lo oyera—las ninfas existen, tú las verás!

Era un día primaveral. Yo vagaba por el parque del castillo, con el aire de un soñador empedernido. Los gorriónes chillaban sobre las lilas nuevas y atacaban á los escarabajos que se defendían de los picotazos con sus corazas esmeralda, con sus pechos de oro y acero. En las rosas el carmín, el vermellón, la onda penetrante de perfumes dulces; más allá las violetas, en grandes grupos, con su color apacible y su olor á virgen. Después, los altos árboles, los ramajes tupidos llenos de mil abejas, las estatuas en la penumbra, los discóbolos de bronce, los gladiadores musculosos en sus soberbias posturas gímnicas, las glorietas perfumadas cubiertas de enredaderas, los pórticos, bellas imitaciones jónicas, cariátides todas blancas y lascivas, y vigorosos telamones del orden atlántico, con anchas espaldas y muslos gigantesco. Vagaba por el laberinto de tales encantos cuando oí un ruido, allá en lo oscuro de la arboleda, en el estanque donde hay cisnes blancos como cincelados en alabastro y otros que tienen la mitad del cuello del color del ébano, como una pierna alba con media negra.

Llegué más cerca. Soñaba? Oh Numma! Yo sentí lo que tú, cuando viste en su gruta por primera vez á Egeria.

Estaba en el centro del estanque, entre la inquietud de los cisnes espantados, una ninfa, una verdadera ninfa, que hundía su carne de rosa en el agua cristalina. La cadera á flor de espuma parecía á veces dorada por la luz opaca que alcanzaba á llegar por las brechas de las hojas. Ah! yo ví lirios rosas, nieve, oro; ví un ideal con vida y forma y oí entre el burbujeo sonoro de la linfa herida, como una risa burlesca y armoniosa, que me encendía la sangre.

De pronto huyó la visión, surgió la ninfa del estanque, semejante á Citerea en su onda, y recogiendo sus cabellos que go-teaban brillantes, corrió por los rosales tras las lilas y violetas, mas allá de los tupidos arbolares, hasta ocultarse á mi vista, hasta perderse, ay, por un recodo; y quedé yo, poeta lírico, fauno burlado, viendo á las grandes aves alabastrinas como mofándose de mí, tendiéndome sus largos cuellos en cuyo extremo brillaba bruñida el ágata de sus picos.

Después, almorzábamos juntos aquellos amigos de la noche pasada, entre todos triunfante con su pechera y su gran corbata oscura, el sabio obeso, futuro miembro del Instituto.

Y de repente, mientras todos charlaban de la última obra de Fremiet en el salón, exclamó Lesbia con su alegre voz parisiense:

—Té! como dice Tartarín: ¡el poeta ha visto ninfas!—La contemplaron todos asombrados, y ella me miraba, me miraba como una gata, y se reía, se reía como una chicuela á quien se le hiciesen cosquillas.

(Del libro AZUL... de Rubén Darío.

**AVISOS.**

Vendo almácigo de semillero y de muy buena clase. Lo doy arrancado y envuelto á \$ 40 el mil.

ROSARIO F. DE FERNÁNDEZ.

San José, Mayo 24 de 1889.

**AVISO.**

Se alquilan dos piezas, sala y dormitorio, con agua, muy propia para dos ó tres estudiantes.—Amuebladas.

San José, Mayo 17 de 1889.

ECHVERRIA & CASTRO.

**Canal de Nicaragua.**

En el mejor punto de San Carlos vendo diez caballerías de terreno, del mejor que allí se conoce, con una parte considerable de repastos.

Para condiciones entenderse con el que suscribe, en esta ciudad.

Alajuela, Mayo 16 de 1889.

VICTORIANO FERNANDEZ.

**Al Público.**

Los doctores Ulloa y Calnek han trasladado sus oficinas al número 24 calle del Comercio, en seguida de "La Eureka." En el mismo local se despacharán sus recetas por persona competente.

**VENDO**

tres armonium de las mejores fábricas de París y Nueva York.

PEDRO M. ARIAS.

**AVISO.**

El que suscribe de paso en esta ciudad, ofrece al público sus servicios como compositor y afinador de pianos; garantizando la reparación cualquiera que sea, y á precios sumamente cómodos.

Casa que ocupó don Hildebrando Martí, calle de la Universidad, 150 varas O. del Palacio de Justicia.

E. SAVÉ.

**AVISO.**

El que suscribe pone en conocimiento de las personas que con él tienen negocios, que de esta fecha en adelante se encontrará en los bajos de la casa que ocupa don Leopoldo Montealegre, habitación número 8, calle de la Universidad, Este.

San José, 7 de mayo de 1889.

PEDRO AVILA.

**A quienes interese.**

Hoy he revocado el poder generalísimo que había conferido á mi hijo José María Corrales Umaña, y desde esta misma fecha me he encargado otra vez de la administración de mis bienes.

San Isidro, Mayo 10 de 1889.

Francisco María Corrales B.

**MARIANO CASTRO.**

Vende por mayor Tabaco picado simple y Puros del Salvador que acaba de recibir.

Ambos artículos son de superior calidad y se venden á precios bajos.

Para cualquier negocio, entenderse con el infrascrito, en su casa de habitación: Calle de Chapuá, número 13 Sur, frente al Liceo de Señoritas en construcción.

MARIANO CASTRO.

**LINEA DE VAPORES ATLAS**

Los vapores de esta línea llevarán carga de Nueva York al Puerto de Limón SIN trasbordo en JAMAICA asegurando así la entrega de la carga sin deterioro.—Habrá vapores saliendo de Nueva York cada quince días (casi directos tocando solamente en Kingston y Colón.) que entregarán la carga en el Puerto de Limón en 10 ó 11 días

Las salidas de Limón para Nueva York serán cada sábado en la noche y el itinerario con los nombres de los vapores se ha fijado como sigue:

**Adirondack** Sábado 6 de abril.

Athos " 13 " "

Alvo " 20 " "

Alps " 27 " "

Ailsa " 4 " mayo

Alvena " 11 " "

Athos " 18 " "

Alps " 25 " "

Alene " 1 " junio.

Recomiendo dicha línea tanto para la exportación de café como para la importación de mercaderías.

San José, abril 5 de 1889.

MINOR C. KEITH.

**FARMACIA DEL MERCADO**

DEL

**DOCTOR ELIAS ROJAS,**

Acaba de llegar á este establecimiento un gran surtido de drogas y medicinas, entre ellas:

Pelletierina, Sagú, Saliciato, de Soda, Antipirinn, Bismuto, Bi-sulfato de Quinina, Negro Humo, Ácido muriático, Anilinas, Cloral, Sulfato de Quinina, Acido láctico, Bromuros de amoniaco, de potasio, de sodio, Acoite de Bacalao: peter Moller, Lanman & Kemp.

Aceites esenciales, Aceite de Olivas, Colodion cantaridial, Opio, polvos Seidlitz, de Soda, jarabe agradable contra las lombrices, Vino de carne y hierro, Vino de Peptona, ferro-fosfado, Cigarrillos anti-asmáticos, & &.

**Barberia de "Los Tres Amigos."**

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento, un completo surtido de navajas de afeitar, que por su forma y calidad, es superior á todas las que hasta aquí se hayan construido. También se pone en conocimiento, que es la Barbería que cuenta con mayor número de oficiales, lo que hace que el despacho se haga rápido y los parroquianos no tengan que esperar.

San José, Abril 24 de 1889.